

**PENGUATAN AKHLAK SISWA MELALUI KEGIATAN PEMBIASAAN
KEAGAMAAN DENGAN IMPLEMENTASI MOTTO
“RAHMAH” DI MTS NEGERI 8 KEBUMEN**



SKRIPSI

Oleh

Ade Fatkhurrohman Ibrohim

19116641

Diajukan untuk Melengkapi Tugas-tugas dan Memenuhi Syarat-syarat
Guna Mencapai Gelar Sarjana Pendidikan Program Studi
Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah

**INSITUT AGAMA ISLAM NAHDLATUL ULAMA
KEBUMEN
2023**

**PENGUATAN AKHLAK SISWA MELALUI KEGIATAN PEMBIASAAN
KEAGAMAAN DENGAN IMPLEMENTASI MOTTO
“RAHMAH” DI MTS NEGERI 8 KEBUMEN**



SKRIPSI

Oleh

Ade Fatkhurrohman Ibrohim

19116641

Diajukan untuk Melengkapi Tugas-tugas dan Memenuhi Syarat-syarat
Guna Mencapai Gelar Sarjana Pendidikan Program Studi
Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah

**INSITUT AGAMA ISLAM NAHDLATUL ULAMA
KEBUMEN
2023**

SKRIPSI
PENGUATAN AKHLAK SISWA MELALUI KEGIATAN PEMBIASAAN
KEAGAMAAN DENGAN IMPLEMENTASI MOTTO
“RAHMAH” DI MTS NEGERI 8 KEBUMEN


Oleh

Ade Fatkhurrohman Ibrohim
19116641


Telah di Munaqosahkan di depan Sidang Penguji

Pada Tanggal 27 Juli 2023 dan Telah Dinyatakan Memenuhi Syarat Guna
Memperoleh Gelar Sarjana Strata 1 Pendidikan


Pembimbing


Atim Rinawati, M.Pd
NIDN. 2126050701

Penguji I



Dr. Eliyanto, M.Pd
NIDN. 2108058801

Penguji II



Nurhidayah, M.Pd
NIDN. 2101068201

Pimpinan Sidang

Ketua


Imam Subarkah, M.Pd
NIDN. 2129078202

Sekretaris


Devi Yaniar, M.Pd.I
NIDN. 2113018803

Mengetahui
Dekan Fakultas Tarbiyah


Imam Subarkah, M. Pd
NIDN. 2129078202

PERNYATAAN

Yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Ade Fatkhurrohman Ibrohim
NIM : 19116641
Judul Skripsi : PENGUATAN AKHLAK SISWA MELALUI PEMBIASAAN KEGIATAN KEAGAMAAN DENGAN IMPLEMENTASI MOTTO "RAHMAH" di MTs NEGERI 8 KEBUMEN

Dengan ini saya menyatakan bahwa naskah Skripsi ini adalah benar-benar hasil penelitian/pengkajian mendalam terhadap suatu pokok masalah yang dilakukan secara mandiri di bawah bimbingan Dosen Pembimbing dan berdasarkan Metodologi Karya Ilmiah yang berlaku di IAINU Kebumen. Dalam Skripsi ini tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan di suatu perguruan tinggi dan sepanjang pengetahuan saya juga tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, kecuali yang secara tertulis diacu dalam naskah ini dan disebutkan dalam Daftar Pustaka.

Jika dalam perjalanan waktu terbukti Skripsi karya saya tidak sesuai dengan pernyataan ini, saya bersedia menanggung segala resiko, termasuk pencabutan gelar kesarjanaan yang saya sandang.

Kebumen, 24 Juli 2023



Ade Fatkhurrohman Ibrohim

MOTTO

لِلنَّاسِ أَنْفَعُهُمُ النَّاسِ خَيْرٌ

“Sebaik-baik manusia adalah yang paling bermanfaat bagi manusia.”

(HR. Ahmad, HR. Ath-Thabrani, HR. At-Daruqutni)

PERSEMBAHAN

Saya persembahkan skripsi ini untuk :

1. Kedua orang tua penulis, Bapak dan Ibu yang sangat penulis cintai dan sayangi, dimana mereka telah memberikan segalanya untuk keberhasilan penulis, baik dukungan moral maupun materi serta doa kedua orang tua yang tiada henti dan letih dalam mendoakan hingga penulis bisa menyelesaikan skripsi ini. Tanpa adanya mereka skripsi ini bukanlah apa-apa, untuk itu penulis persembahkan skripsi ini sebagai wujud cinta serta ucapan terima kasih yang paling dalam.
2. Kakak dan adik penulis yang senantiasa memberi dukungan, semangat, serta doa sehingga dapat memberikan semangat atas tersusunnya skripsi ini. Terima kasih dan salam sayang penulis sampaikan untuk kalian kakak dan adik.
3. Untuk partner yang selalu memberikan dukungan serta arahan untuk mengerjakan skripsi ini. Terima kasih karena telah memberikan dukungan dan arahnya.
4. Untuk sahabat kelas PAI B yang senantiasa memberikan support, dukungan, dalam penyelesaian skripsi ini. Terima kasih karena telah memberikan dukungan sepenuhnya.
5. Sahabat-sahabat seperjuangan yang tidak dapat penulis sebut satu persatu yang telah memberikan semangat dan motivasi untuk penulis, serta telah mendengarkan segala keluh kesah penulis. Terima kasih penulis ucapkan untuk kalian.

6. Untuk seluruh angkatan teman-teman PAI, KKN dan PPL yang senantiasa saling memberikan dukungan dan semangat dalam menjalani tugas akhir yang sedang sama-sama dikerjakan.
7. IAINU Kebumen kampus tercinta yang telah menjadi wadah keberhasilan penulis. Memberikan ilmu dan pengalaman yang sangat banyak sehingga penulis dapat menyelesaikan pendidikan S1.
8. Untuk seluruh pihak yang telah terlibat dalam penyusunan skripsi serta telah membantu penulis dalam penyusunan skripsi ini.

ABSTRAK

Ade Fatkhurrohman Ibrohim, 19116641. Penguatan Akhlak Siswa Melalui Kegiatan Pembiasaan Keagamaan dengan Implementasi Motto *RAHMAH* di MTs Negeri 8 Kebumen. Institut Agama Islam Nahdlatul Ulama Kebumen.

Penelitian ini bertujuan (1) untuk mengetahui Implementasi Kegiatan Pembiasaan Keagamaan Untuk Mendukung Penguatan Akhlak Siswa MTs Negeri 8 Kebumen. (2) untuk mengetahui Pengaruh Motto "*RAHMAH*" Untuk Mendukung Penguatan Akhlak Siswa di MTs Negeri 8 Kebumen.

Penelitian ini berupa penelitian lapangan. Penelitiannya menggunakan penelitian kualitatif. Subjek dalam penelitian ini adalah kepala madrasah, guru pendidikan agama islam, staf kuriikulum dan siswa. Metode yang digunakan adalah observasi, wawancara, serta dokumentasi. Sedangkan teknik analisis data menggunakan reduksi data, penyajian data, serta penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini dapat disimpulkan bahwa: (1) Implementasi pembiasaan kegiatan keagamaan di MTs Negeri 8 Kebumen antara lain: Melalui Kegiatan Pembiasaan Harian; Melalui Kegiatan Pembiasaan Mingguan; Melalui Kegiatan Pembiasaan Tahunan. (2) Pengaruh motto *RAHMAH* untuk mendukung penguatan akhlak siswa dalam penerapan akhlak sopan santun di MTs Negeri 8 Kebumen adalah bagaimana siswa menerapkan akhlak/adab sesuai ketentuan syara' dan peraturan madrasah, bagaimana cara siswa menghormati gurunya, bagaimana siswa menyayangi teman-temannya, sehingga harapan MTs Negeri 8 Kebumen menginginkan sekali sopan dan santunnya siswa seperti cara memakai pakaian, gerakan tubuhnya sopan, berjalan di hadapan gurunya juga sopan dengan cara menundukan kepala atau membungkukan tubuh, siswa menghormati kedua orang tuanya dan juga orang yang lebih tua darinya.

Kata Kunci: *Penguatan Akhlak Siswa, Kegiatan Pembiasaan Keagamaan, Implementasi Motto RAHMAH*

ABSTRACT

Ade Fatkhurrohman Ibrohim, 19116641. Strengthening Student Morals Through Religious Habituation Activities with the Implementation of the *RAHMAH* Motto at MTs Negeri 8 Kebumen. Kebumen Islamic Institute of Nahdlattul Ulama.

This study aims (1) to find out the Implementation of the Habituation of Religious Activities to Support Strengthening the Morals of MTs Negeri 8 Kebumen Students. (2) to find out the Effect of the "*RAHMAH*" Motto to Support the Strengthening of Students' Morals at MTs Negeri 8 Kebumen.

This research is in the form of field research. His research uses qualitative research. The subjects in this study were madrasa heads, Islamic religious education teachers, curriculum staff and students. The methods used are observation, interviews, and documentation. While the data analysis technique uses data reduction, data presentation, and drawing conclusions.

The results of this study can be concluded that: (1) Implementation of habituation to religious activities at MTs Negeri 8 Kebumen includes: Through Daily Habituation Activities; Through Weekly Habituation Activities; Through Annual Habituation Activities. (2) The influence of the *RAHMAH* motto to support strengthening student morals in the application of polite morals at MTs Negeri 8 Kebumen is how students apply morals/etiquette according to syara' provisions and madrasa regulations, how students respect their teachers, how students love their friends his friends, so that it is hoped that MTs Negeri 8 Kebumen really wants students to be polite and polite such as how to wear clothes, polite body movements, walking in front of the teacher is also polite by bowing their heads or bowing their bodies, students respect both parents and also older people from him.

Keywords: Strengthening Student Morals, Religious Habituation Activities, Implementation of the *RAHMAH* Motto

KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah SWT dzat yang telah melimpahkan rahmat dan hidayahnya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik serta diberikan kelancaran. Sholawat serta salam semoga tetap tercurahkan kepada junjungan kita Nabi Agung Muhammad SAW beserta seluruh keluarga dan sahabat-sahabat beliau.

Atas berkat rahmat dan hidayah Allah SWT, akhirnya penulis dapat menyelesaikan tugas akhir skripsi yang berjudul **“PENGUATAN AKHLAK SISWA MELALUI KEGIATAN PEMBIASAAN KEAGAMAAN DENGAN IMPLEMENTASI MOTTO RAHMAH DI MTS NEGERI 8 KEBUMEN”** meskipun masih jauh dari kesempurnaan, karena kesempurnaan yang sesungguhnya adalah milik Allah SWT. Untuk itu dengan segala kerendahan hati, saran serta kritik yang bersifat konstruktif penulis harapkan dan terima dengan lapang dada guna perbaikan agar lebih baik untuk kedepannya.

Tidak sedikit hambatan serta kesulitan yang penulis alami dalam menyusun skripsi ini. Namun berkat bantuan dan dorongan dari berbagai pihak, maka penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan lancar dan semangat. Penelitian ini tidak akan terselesaikan tanpa melibatkan banyak pihak yang telah membantu penyusunan skripsi ini. Untuk itu penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Fikria Najitama, M.Si selaku Rektor IAINU Kebumen yang telah membawa kampus tercinta IAINU Kebumen menjadi lebih baik.

2. Imam Subarkah, M.Pd selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAINU Kebumen yang telah memberikan semangat serta motivasi dalam pengerjaan skripsi ini.
3. Atim Rinawati, M.Pd selaku Kaprodi PAI IAINU Kebumen yang telah memberikan segala informasi terkait penulisan skripsi dari awal hingga akhir. Sekaligus Dosen pembimbing skripsi yang telah banyak memberikan bimbingan, arahan serta masukan dalam penulisan skripsi ini. Terkhusus beliau penulis memohon maaf yang sebesar-besarnya atas lambatnya pemahaman dalam penulisan yang diberikan. Penulis ucapkan juga terima kasih yang setulus-tulusnya.
4. Dosen Fakultas Tarbiyah yang telah dengan sabar menyalurkan ilmunya sehingga penulis dapat menyelesaikan pendidikan.
5. Bapak Muhiban, S.Pd, M.Pd.I selaku Kepala Sekolah MTs Negeri 8 Kebumen yang telah memberikan izin kepada penulis untuk menggali informasi, serta memfasilitasi peneliti dengan memberikan sejumlah informasi yang berkaitan dengan judul penelitian ini.
6. Guru PAI MTs Negeri 8 Kebumen Ibu Aulia Karima Zuhda Utami S.Pd, Ibu Siti Nur Lailiyah, S.Pd, Ibu Siti Anisah, S.Pd.I, yang telah berkenan meluangkan waktunya untuk memberikan informasi terkait serta berbagi pengalaman terkait penelitian ini.
7. Staf Kurikulum Bapak Faoji, S.Pd, yang telah berkenan meluangkan waktunya untuk memberikan informasi terkait serta berbagi pengalaman terkait penelitian ini.

8. Bapak Muslih Zain dan Ibu Kusniyati, kedua orang tua tercinta yang telah memberikan kasih, sayang, serta do'a dan segalanya bagi penulis.
9. Kakak Lutfi Nur Sodik terbaik, adik Meriska Ihza Melani tersayang, yang selalu memberikan dukungan serta semangat kepada penulis.
10. Semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu, hanya ucapan terima kasih dari lubuk hati yang paling dalam penulis haturkan, sehingga tercapailah penyelesaian skripsi ini.

Akhirnya harapan dan do'a penulis semoga amal baik dan jasa dari semua pihak yang telah membantu penulis dalam penyusunan skripsi ini diterima Allah SWT sebagai amal yang bermanfaat di dunia maupun akhirat. Semoga kripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya serta bagi semua pihak terkait, kemudian bagi pembaca pada umumnya. Aamiin.

Kebumen, 24 Juli 2023



Ade Fatkhurrohman Ibrohim

DAFTAR ISI

HALAMAN SAMPUL	i
HALAMAN JUDUL	ii
HALAMAN PENGESAHAN	iii
PERNYATAAN	iv
MOTTO	v
PERSEMBAHAN.....	vi
ABSTRAK.....	viii
ABSTRACT.....	ix
KATA PENGANTAR	x
DAFTAR ISI.....	xiii
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Pembatasan Masalah	4
C. Perumusan Masalah.....	4
D. Penegasan Istilah	4
E. Tujuan Penelitian	7
F. Kegunaan Penelitian.....	7
BAB II KAJIAN TEORITIS	
A. Landasan Teori.....	9
B. Penelitian Terdahulu	22
C. Fokus Penelitian	26
BAB III METODE PENELITIAN	
A. Pendekatan Penelitian	27
B. Desain Penelitian.....	27
C. Subjek Penelitian.....	28
D. Teknik Pengumpulan Data	29

E. Teknik Analisis Data	31
BAB IV HASIL PENELITIAN	
A. Gambaran Umum MTs Negeri 8 Kebumen.....	34
B. Implementasi Pembiasaan Kegiatan Keagamaan di MTs Negeri 8 Kebumen	41
C. Pengaruh Motto “ <i>RAHMAH</i> ” Untuk Mendukung Penguatan Akhlak Siswa MTs Negeri 8 Kebumen	50
BAB V PENUTUP	
A. Kesimpulan	69
B. Saran	70
C. Kata Penutup	71
DAFTAR PUSTAKA	
LAMPIRAN-LAMPIRAN	